

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Viernes 28 de noviembre de 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

En el marco de la sesión del consejo local del IFE, se dio a conocer que la Secretaría ejecutiva será la encargada de dar seguimiento a las denuncias en contra del diputado federal **Francisco Domínquez**. (MR)

Entrevista. Cecilia Pérez Zepeda presidenta del consejo general del IEQ, sobre la nueva ley electoral comentó que los medios de comunicación señalan que la legislatura posiblemente presente hoy una propuesta ya definitiva y deberá estar promulgada y publicada el 25 de diciembre, para que puedan ser las reglas que regulen el proceso electoral del 2009. Esto está en manos de los diputados; el consejo general en su momento fijó su postura, analizó, debatió todos y cada una de las 267 propuestas. Respecto a qué pasa si no se tiene esta nueva ley, recordó que la legislatura ya hizo caso al sexto transitorio del decreto de reforma derivado de la reforma federal de noviembre del 2007, que tiene que ver con las campañas negativas, la reducción de tiempos, la reducción de fórmulas, y entonces se pudiera ir con esa reforma. Está consciente y segura de que los diputados también están concientes de las cuestiones que en materia operativa se presentaron por parte del consejo y algunas propuestas ciudadanas que en su momento presentó el IEQ, que podrán hacer una ley integral y que con ella tendrían que regular el proceso que viene. Los ciudadanos deben estar seguros de que habrá elecciones transparentes, equitativas y objetivas, es una obligación del órgano electoral. En este año 2008 el IEQ fue muy firme en sanciones, en llamados a los tiempos y ahora con mayor razón, con las nuevas reglas electorales que seguramente tendremos. La idea es garantizar la equidad en el proceso con las fuerzas políticas y también a los queretanos, mano firme para todos. Afirmó que aplicarán la ley sin ningún miramiento, sin colores, sin nombre de partido ni de militantes. El día de hoy el consejo general autorizará o no, según la propuesta del secretario ejecutivo, la inscripción del registro de 3 partidos: el PVEM, el PT y el Partido Social Demócrata. En cuanto a los anuncios que han hecho algunos legisladores sobre sus informes de actividades, dijo que parecería que se están adelantando haciendo precampaña, pero no, están llevando a cabo su informe anual de labores con la difusión permitida por las leyes electorales. Hace un llamado a Querétaro para que dejemos de ocupar el quinto lugar en participación ciudadana y ocupemos, el que ya teníamos en el 2000 y 2003, como el segundo lugar después de Campeche o incluso quitarle el primer lugar a Campeche. Mencionó que la sala superior del tribunal electoral del poder judicial de la federación está emitiendo criterios como el de culpa *invigilando*, que viene a razón de aquella multa que le revocó al IFE por la conducta del consejo coordinador empresarial, en la que permitieron que este continuara esas conductas, los favorecieron y ahora los partidos políticos son responsables de ello, por lo que habrá que analizar este criterio y estar pendientes, porque son jurisprudencias que habrá que atender. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay dicen que los funcionarios no saben de in seguridad, pues traen guaruras, no toman el camión, no caminan en la noche por las calles y por eso les valen los compromisos... Fernando Ortiz Arana, prácticamente destapó a José Calzada, creen que ya hubo un pacto pues estaban en la misma mesa Fernando Ortiz Arana, Silvia Hernández y Mariano Palacios; ya están sanando las heridas al interior del PRI y al parecer hay pacto. Son 3 de los 4 grupos del PRI los que le dan su apoyo a Calzada, para tener un candidato de unidad, y en una de esas le dan un buen susto al PAN... Se van a reunir otra vez Armando Rivera Castillejos, Héctor Lugo y Jorge Rivadeneira. Al parecer están teniendo una candidatura conjunta. Se anuncia un desayuno de Armando Rivera con los reporteros, como convivio de fin de año. Los funcionarios siempre buscan que los reporteros sean sus amigos y los reporteros deben buscar que los funcionarios sean su fuente de información. Armando Rivera pidió que no hubiera preguntas, que sólo fuera como una convivencia, pero eso es difícil, pues son reporteros y no pueden evitarlo... En diciembre baja la actividad pública pero se incrementa la privada, con desayunos comidas y cenas... El PT va a hacer un performance, una presentación a las 9 y media de la mañana en el crucero de Constituyentes y Pasteur, donde hace 4 años fue asesinado Marco Antonio Hernández Galván, no debe llamársele el caso de la BMW porque entonces ya se identifica un modelo y al parecer ya se duda de que haya sido una camioneta de ese modelo, pero está tan enredado el caso, que mejor ni meterse. Lo que sería bueno es que ya se resolviera, pues ya pasaron 4 años y un sector lo ha tomado como bandera, como ahora el PT... El Partido Verde, sección 1 (de María de Jesús Ibarra) presenta la obra Nexus, por el día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer... A las 10, la Universidad Autónoma de Querétaro inaugura su clínica odontológica en prolongación Zaragoza. Por su parte, también la UVM tiene muy buen servicio de odontología y de medicina en unas instalaciones que están muy bien y cobran muy barato, en Carretera a Tlacote y 5 de febrero. Es una competencia sana que beneficia a la gente... Agarraron a un chavo con 12 bolsas de marihuana y lo más grave es que dice que la compra en la Universidad Autónoma de Querétaro, en la facultad de lenguas y letras. Incluso dio el nombre de su proveedor. Las autoridades deben poner más atención, pues se confirma un rumor que había. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Manuel Alcocer Gamba, secretario de planeación y finanzas, dio a conocer el presupuesto que ejercerá Gobierno del Estado el próximo año, el cual será de 16 mil 223 mdp. Agregó que con este presupuesto los impuestos se mantienen en una posición muy sólida, por lo cual no habrá incrementos a los impuestos estatales. (EL)

<u>Cabeza</u>. Luego de confirmar que el presupuesto para el 2009 en Querétaro creció 11.4% respecto al 2008, el Secretaría de Planeación y Finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**, señaló que el 41% se destinará a la educación, el 17% a obras, el 10% a salud y el 9% a seguridad pública. (MR)

<u>Cabeza</u>. Al término del 2009, los ingresos propios de la administración estatal, se habrán incrementado en un 626%, resaltó la Secretaría de Planeación y Finanzas. Estimó que la recaudación del impuesto sobre la nómina el próximo año, será de 584 mdp. (MR)

<u>Cabeza</u>. El jefe del ejecutivo estatal y los secretarios de primer nivel, no recibirán incrementos para su sueldo en el 2009, anunció la Secretaría de Planeación y Finanzas. (MR)

<u>Cabeza</u>. La calidad es lo que garantiza la permanencia en el mercado de las empresas, manifestó **Pedro Ruiz de Velasco** en el marco del simposio, La calidad como herramienta del progreso. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

28 maestros queretanos obtuvieron una calificación de excelencia en los exámenes nacionales para la actualización de los maestros en servicios de educación, informó la secretaria **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, quien encabezó una ceremonia para reconocerles su esfuerzo. (MR)

Se espera que con proyectos universitarios como el campus aeropuerto y los programas educativos de diferentes facultades, la oferta educativa de la UAQ crezca en un promedio de 45% en los próximos 3 años, aseguró el rector de la UAQ **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

Los recursos presupuestales de la Universidad crecerán en un 5.25% para el próximo año y se destinarán al desarrollo de la Universidad. En lo que se refiere al recurso ordinario, el 90% se va en pago de nómina y prestaciones, dijo el rector de la máxima casa de estudios de Querétaro **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

<u>Cabeza</u>. Por segundo año consecutivo la Universidad Autónoma de Querétaro recibirá el reconocimiento de la SEP a la calidad, por tener al 80% de los estudiantes en programas considerados de excelencia a nivel nacional, informó el rector, **Raúl Iturralde Olvera**. (MR)

<u>Cabeza</u>. En un presupuesto de 26 mdp en la construcción y 80 mdp en equipamiento, será inaugurada este día la clínica odontológica que llevará por nombre, Dr. **Benjamín Moreno Pérez**, que estará ubicada al lado de la facultad de medicina. (MR)

<u>Cabeza</u>. La UTEQ fue aceptada para formar parte de la ANUIES y será una de las 4 universidades tecnológicas en el país que podrán acceder a concursos nacionales para buscar mejores programas educativos y atraer más recursos. (MR)

SOCIEDAD

<u>Cabeza</u>. El Presidente de la Asociación Nacional del notariado mexicano, **Fernando Trueba Bonfil**, aseguró que con la implementación del documento de identidad como la CURP, se evita la suplantación del personal y el uso de prestanombres. (MR)

<u>Cabeza</u>. Es de suma importancia que se busquen nuevas tecnologías y modernicen los procedimientos para registrar con mayor certidumbre alguna propiedad, dijo el diputado **Miguel Martínez Peñalosa**, presidente de la mesa directiva de la legislatura, en el marco del congreso nacional de derecho registral. (EL)

<u>Cabeza</u>. 200 personas en promedio visitan al día las fuentes danzarinas o del Bicentenario, dijo la presidenta del Instituto municipal de planeación, **Sara Meza Maldonado**, quien informó que la fuente histórica retirada de la fuente de mariano de las Casas será reubicada en el interior (sic) del templo de Santa Rosa de Viterbo. (MR)

Este año el Instituto queretano de la mujer recibió 12 mdp, los cuales se destinaron entre otras cosas al apoyo del sector femenino de 78 comunidades indígenas, informó su directora, **Cristina García Quintana**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Este jueves se llevó a cabo la feria de la eliminación de la violencia hacia las mujeres, donde se proporciona información para el sector femenino. De igual manera participan, la Procuraduría General de Justicia y el Instituto queretano de la mujer. (MR)

<u>Cabeza</u>. 19 estados de la República organizaron en Querétaro la feria de información conmemorativa al día internacional de la no violencia hacia las mujeres y niñas, en donde **Patricia Uribe Zúñiga**, directora general del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, dijo que el 33% de las mujeres en México viven violencia de pareja. (EL)

<u>Cabeza</u>. La directora del centro nacional de equidad de género, **Patricia Uribe Zúñiga**, informó que la violencia que más sufren las mujeres en el país es la psicológica, con una prevalencia del 28.5%. (MR)

En conmemoración por los 60 años de la declaración universal de los derechos humanos, el próximo 10 de diciembre, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la Filarmónica de Querétaro, invitan a un concierto gratuito que se llevará a cabo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, informó el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos **Adolfo Ortega Osorio**. (EL)

Para festejar el 60 aniversario de la declaración universal de los Derechos Humanos se realizará un concierto de la Orquesta Filarmónica de Querétaro y el Mariachi Vargas de Tecatitlán, el 12 de diciembre en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, mientras que el 5 de diciembre se presentará el Cascanueces. (MR)

Ayer en el teatro de la república se presentó el Heraldo de Navidad en su edición 108, estuvo el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** en representación del gobernador **Francisco Garrido Patrón**. Este evento representa el inicio formal de las fiestas de navidad. (EL)

Ayer en la noche la secretaria de turismo **Esther Carboney Echave** inauguró el Pabellón Coca-Cola en la feria internacional ganadera Querétaro 2008. Agradeció a grupo Fomento Queretano y de manera especial a la familia **Ruiz** por su apuesta por impulsar las actividades turística en nuestra entidad. (EL)

Roberto Ruiz Obregón (sic), presidente del consejo directivo de grupo Fomento Queretano, comentó que año con año realizan el pabellón Coca-Cola. Este año presentan una película y espera que la gente salga muy satisfecha del espectáculo y además compartir los valores que tienen. (PC)

<u>Cabeza</u>. 110 permisos para comerciantes ambulantes son los que este año se otorgan para la colocación del tradicional tianguis navideño de la Cruz, que inicia sus ventas el lunes 1° de diciembre, así lo informó **Jorge Luis Alarcón** secretario de gobierno municipal. (EL)

<u>Cabeza</u>. El municipio de Querétaro implementará el programa de fiestas decembrinas en los mercados públicos municipales de la Cruz, Escobedo y el Tepetate, donde se otorgaron permisos para vender árboles de navidad, musgo y heno. (MR)

MUNICIPIOS

<u>Cabeza</u>. En el 2009 podrían desaparecer los miércoles ciudadanos, debido a que es un año electoral, anunció la secretaria particular del presidente municipal, quien detalló que el 75% de los asuntos que se han presentado dentro de este esquema, se han resuelto. (MR)

<u>Cabeza</u>. La Secretaría de servicios públicos municipales de Querétaro informó que se cambiarán los postes de energía eléctrica de cuatro plazas del centro histórico, donde se invertirá medio mdp. (MR)

La Secretaría de servicios públicos municipales en Corregidora, dio a conocer que para las fiestas decembrinas se colocaron 260 adornos navideños y el árbol que será ubicado en el jardín principal del Pueblito, el cual será encendido el 1 de diciembre. (MR)

<u>Cabeza</u>. En Corregidora esperan las autoridades que la clínica contra las adicciones que se construyó, sea entregada por la presidenta del DIF nacional, **Margarita Zavala**, en los primeros días de diciembre. (MR)

<u>Cabeza</u>. Las afectaciones que ha dejado la temporada de frío hasta el momento, han sido mínimas en El Marqués, aseguró el secretario de desarrollo agropecuario, **Alfonso Loredo Gómez**. (MR)

<u>Cabeza</u>. El municipio de Huimilpan solicitará un presupuesto de 91 mdp, el cual podría ajustarse y que se enfocaría principalmente en servicios municipales, así como en seguridad, aseguró el alcalde de aquella demarcación **Lucio Fajardo**. (EL)

<u>Cabeza</u>. En enero comenzará el regreso de los migrantes que pasaron la época navideña en Huimilpan, hacia los Estados Unidos, estimó el edil **Lucio Fajardo Horta**. (MR)

<u>Cabeza</u>. La dirección de seguridad y tránsito de Huimilpan espera obtener un presupuesto en el 2009, de 17 mdp, los cuales se aplicarán en la adquisición de más unidades nuevas y la apertura de 20 plazas policiales. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Durante la temporada decembrina, las quemaduras en los niños se incrementan en un 15%, dejando secuelas como discapacidades físicas y emocionales, aseguró la presidenta de la junta directiva del Instituto para la atención integral del niño quemado, **Lilia Cisneros Luján**. (MR)

<u>Cabeza</u>. La ley anti tabaco lo que pretende es evitar la muerte de muchos mexicanos y el daño a un gran número de mexicanos, aseguró la secretaría de salud, destacando que están a la espera del reglamento federal en la materia. (MR)

<u>Vía telefónica</u>. **Sonia Rocha** presidenta de la comisión de salud de la legislatura local, señaló que la ley de no fumadores es federal y que es vigente desde hace tres meses. Ciertamente hay una irregularidad porque en el estado todavía no hay un reglamento, sin embargo la ley es aplicable aunque no hay sanciones porque no hay reglamento. Hay muchos establecimientos que ya están prohibiendo fumar, pero si alguien fuma en esos lugares no les pueden hacer nada, porque no hay sanciones. Recomienda a todos los restauranteros que ya aplique la ley para que cuando entre en vigor el reglamento ya tengan todo listo. A lo mejor para mediados de diciembre la COFEPRIS tenga el reglamento listo. No porque una ley no tenga sanciones no debemos aplicarla. La mayoría de la gente está de acuerdo con la ley, porque está cuidando la salud de todos los mexicanos. Las leyes son para cuidarnos a la mayoría, para cuidar lo que es correcto. Es una buena iniciativa que busca reducir el número de muertes a causa del tabaco. (EL)

<u>Cabeza</u>. A nosotros no nos sobra como para estar sosteniendo instituciones privadas, señaló el secretario de salud, **Rafael Ascencio**, al responder a la denuncia realizada por el Hospital de niño quemado, de que la dependencia no les ha otorgado ni un peso de apoyo. (MR)

Ante la necesidad de cuidar y preservar a la mariposa Monarca, se ha nombrado al parque nacional del Cimatario como un centro de monitoreo, confirmó la directora **Pamela Siurob**. (MR)

Se inauguró en la Alameda Hidalgo, la octava semana nacional por la conservación 2008, con el objetivo, según el delegado de la SEMARNAT en Querétaro **Gerardo Serrato Ángeles**, de concientizar a la sociedad acerca del cuidado del medio ambiente en la capital queretana, a través de las organizaciones preocupadas por ello y las unidades de manejo para la conservación de especies en el estado. (EL)

AGRICULTURA

<u>Cabeza</u>. En sesión de la comisión de desarrollo agropecuario, se aprobó el dictamen para aprobar 31 artículos de la ley de desarrollo agropecuario, informó el presidente de la comisión, **Héctor Perrusquía**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Después de dos años se dictamina la ley en materia pecuaria en el congreso del estado, la cual tiene el consenso del sector ganadero y contempla, entre otras cosas, lo referente a los rastros municipales y su certificación, así como sanciones en contra del robo de ganado, dijo el diputado **Héctor Perrusquía** presidente de la comisión legislativa de desarrollo agropecuario. (EL)

LABORAL

En Querétaro, sólo una empresa del sector electrodoméstico ha quebrado, afectando a 70 trabajadores, mientras que en lo que va del año se tienen registrados más de 27 paros técnicos, informó el secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Al hablar sobre el pago del aguinaldo, **Rafael Camacho Sandoval** destacó que las empresas en Querétaro no tienen excusas para entregar esta prestación a los trabajadores. (MR)

<u>Cabeza</u>. El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, confirmó que gobierno del estado los apoyará con 7 mdp para el pago del aguinaldo a los trabajadores. (MR)

El gobernador **Garrido** se reunió con integrantes de la recién conformada Alianza Sindical que representa a más de 85 mil trabajadores en nuestra entidad. El gobernador manifestó que esta alianza que no tiene un antecedente en nuestro país, viene a consolidar la paz social y la labor de Querétaro en beneficio de los propios habitantes. (EL)

<u>Cabeza</u>. Se reúne el mandatario estatal con integrantes de la alianza sindical que representa a más de 85 mil trabajadores. **Francisco Garrido** destacó que no hay mejor manera de enfrentar la crisis, que la unidad, el entendimiento y el diálogo. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

A pesar de que no se ha consolidado la creación del observatorio del delito, que representa una cereza en un pastel, aseguró el presidente de CANACINTRA, **Pedro Ruiz de Velasco**, tras explicar que mientras la mayoría de los estados se encuentran en una situación dramática en cuestión de seguridad, aquí se puede salir a las calles sin ninguna preocupación. (MR)

El gobierno del estado no tiene pensado separar a los internos que purgan condenas el fuero común, de las personas que pagan sentencias del fuero federal en los CERESOS de la entidad, informó el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes**. (MR)

Dentro del pacto nacional de seguridad en Querétaro, se han implementado acciones como la depuración de los cuerpos policíacos y la utilización de infraestructura y tecnología, apuntó el Secretario de seguridad pública municipal, **Armando Sánchez Estrada**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Respecto a lo ocurrido en la comisaría del municipio de Corregidora y luego de emitir la recomendación correspondiente, **Adolfo Ortega Mejía** (sic) presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, aseguró que de no comprobar con hechos que ésta se tomó en cuenta, de inmediato se hará nuevamente del saber público el actuar de las autoridades en aquella demarcación. (EL)

En lo que va del año se han atendido 2 mil 843 personas en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, de lasa cuales se mantienen 78 quejas activas, indicó su titular **Adolfo Ortega Osorio**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Un delincuente muerto y dos personas heridas, fue el saldo de una espectacular persecución en la comunidad de Cerro prieto en Apaseo el alto, cuando dos sujetos pretendían asaltar un camión de Bimbo. (MR)

Esta madrugada, un trailer que venía por los carriles centrales de 5 de febrero, voló 15 metros y cayó en la lateral a la altura del puente de Tlacote en dirección sur. No hubo lesionados, pero fue una irresponsabilidad del chofer quien venía tomando cerveza. Se regó mucho diesel, por lo que tuvo que tirarse tepetate y evitar los derrapes o que se inflame. El tránsito se desquició en toda la zona, a pesar de la participación de agentes de tránsito municipal. (MR)